## **Jean-Gilles Latour**

Département de pathologie & biologie cellulaire — Faculté de médecine

Après avoir obtenu son doctorat à l'Université de Montréal en 1968, Jean-Gilles Latour poursuit des études postdoctorales en pathologie à l'Université de la Californie, où il acquiert une solide expertise dans le traitement des pathologies cardiaques. À son retour, il amorce une double carrière de chercheur au Département de pathologie de l'UdeM et à l'Institut de cardiologie de Montréal. Pendant plus de 25 ans, il occupera les postes de directeur de recherche et de chef du Laboratoire de pathologie expérimentale de l'Institut.

À l'Université de Montréal, le Dr Latour a dirigé le Département de pathologie qui, sous son mandat, a fusionné avec le Département de biologie cellulaire. Directeur de cette nouvelle unité départementale de 1997 à 2004, il a également assumé les fonctions de directeur du Laboratoire de biopathologie cardiovasculaire de l'Université et a contribué de façon continue à la vie facultaire en siégeant à de nombreux comités, dont le comité exécutif de la Faculté de médecine et le Comité des directeurs des départements des sciences fondamentales.

Sur le plan scientifique, Jean-Gilles Latour a étudié la cardioprotection et travaillé à la mise au point d'agents antithrombotiques et cytoprotecteurs. Les études expérimentales et cliniques qu'il a menées sur la pathologie cardiovasculaire ont bénéficié du soutien constant d'organismes subventionnaires fédéraux et provinciaux comme le Fonds de la recherche en santé du Québec, le Conseil de recherche médicale du Canada et la Fondation des maladies du cœur du Québec.